

## Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 09.12.2024

### TOP 1: Ständiges (18:32 Uhr)

#### 1.1: Anwesende

Aaron Christ, Barbara Seidel, Clemens Oelze (bis 19:56), Jan de Vries, Felix Plamper, Karl-Lasse Borchering, Kim-Marcel Isensee, Linn Schmitz-Reinthal, Ole Eberhardt (ab 18:37), Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey, Steffen Weßbecher

#### 1.2: Protokoll

- Kim schreibt das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

#### 1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

#### 1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Aufnahme: Entwurf Studieneinstiegsmodul
- Aufnahme: FINTA Raum

#### 1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 25.11.2024 ist genehmigt.

#### 1.6: Kasse

Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

### TOP 2: Anfragen (18:36 Uhr)

Gab keine.

### TOP 3: Berichte (18:36 Uhr)

#### 3.1: Studienkommission (18:36 Uhr)

Clemens berichtet:

- TI (Bachelor & Master) wird jetzt zum Pilotprojekt für die SAP-Einführung
- Micro-Credentials starten dieses Semester – ersetzen Micro Degrees
- Professor Holm übernimmt LinA dauerhaft
- KI 1 wird das nächste Mal von Prof. Gottschalk gehalten – warum, und ob das so bleibt, ist unklar
- Um die PO wartungsarm zu halten, werden Wahl(pflicht)fächer in den POen zukünftig nur noch als Modulschablonen hinterlegt. Welche Module angeboten werden, regelt dann der Modkat – Pflichtfächer bleiben weiterhin in der PO verankert
- Umstellungen im Curriculum:
  - Ana auf 5LP runter, dafür kommt neues Fach zu Statistik hinzu (nur Inf)
  - Neue Kategorie für praktische Informatik mit 0-15 LP (nur Inf)

- SWP und Proseminar jeweils mit +2 LP (Inf + TI)
- Studieneinstiegsmodul neu im 1. Semester (Inf + TI)
- Lohmann wird wieder als Studiendekan empfohlen
- Qualitätszirkel (Betrachtung der Evaluationen aus StudIP)
  - DBS1 wird weiterhin von Prof. Vidal vertreten, eine dauerhafte Nachfolge wird gesucht
- Studiengangsberater will englischsprachige Infomaterialien erstellen
- LQL-Ordnung wird überarbeitet. Vielleicht kriegt die StuKo zukünftig ausgewählte Evaluationen

### 3.2: Fachschaftratsrat (18:55 Uhr)

- Noah berichtet für die F|ET|EN:
  - Es werden neue Getränke bestellt
  - Teambuilding wurde aus Wettergründen verschoben
  - Es gibt geilen Merch für die zu ehrenden Personen beim Tag der Fakultät
  - FETEN-Schnupper-Weihnachts-Sitzungs-Termin wurde Ersie-gerecht verschoben
- Mechatronik, Arvid berichtet:
  - Nächste Woche Donnerstag ist Weihnachtssitzung
  - Gibt zum nächsten Semester viele Abgänge aus dem FR
  - Gibt nen neuen Bollerwagen
  - Am 10. ist der jährliche Weihnachtsmarktbesuch. Es sind alle herzlich eingeladen! Treffen ist um 19:30 Uhr vorm Audimax
  - Es wird sich auf das Team-Building morgen gefreut
- zweite Lesung Satzungsänderung
  - Es kam die Frage auf ob sich die Änderung mit dem NHG beißen würde. (Änderung der Amtszeit von unter anderem StuRa-Delegation.)
  - Es werden dazu noch weitere Informationen eingeholt
  - TOP auf nächste Sitzung vertagt
- Awareness-Team-Telefon
  - Der FSR hat sich dafür ausgesprochen, sich ein Awareness-Telefon für Veranstaltungen zuzulegen
  - Es wird mal geschaut, was das kosten würde
  - Weiteres folgt
- FSR-Weihnachtsfeier
  - Läuft soweit
  - Toiletten-Situation muss noch geklärt werden
  - Schichtpläne sind voll. Danköööö
  - FR Mech würde solche Events gerne generell wieder dritteln. Das ganze wird auf dem nächsten Finanztreffen besprochen. Das wird nach der OE eh wieder stattfinden. Vsl. Anfang nächstes Jahr.
- FSR-Teambuilding
  - Yvo plant da mal was für Januar

### 3.3: Säletreffen (18:56 Uhr)

Beim Säletreffen ging es um die Klimakammer, die die Dachkammer und die Gatrobe verwenden. Das Baudezernat hat denen Anfang September geschrieben, dass sie den Raum haben wollen, um eine Klima-/Abzugesanlage für die Toiletten einzubauen.

- Mitte September war die erste Besichtigung
- 26. September war die zweite Besichtigung
- Die brauchen eigentlich nur 3 Quadratmeter, wollen aber den ganzen Raum

Bei Begehungen regelt Brehm eigentlich, dass die Räume nicht verwendet werden, aber er war bei den Begehungen krank und konnte deswegen nicht sagen, dass die Nutzung der Räume keinen Sinn ergäben.

Es gab ein Gespräch mit Brehm, er kümmert sich drum.

Ca. alle 3 Monate wird es jetzt ein Säletreffen geben.

### 3.4: StuRa (19:00 Uhr)

- AStA-Website veraltet. Soll überarbeitet werden
- Es gab Diskussionen zu "Was ist beim Sportreferat schief gelaufen?". HSH war auch da. Da muss jetzt viel nachkontrolliert werden.
- Thema Frauenvollversammlung: Es wurde diskutiert, da mal FLINTA draus zu machen. Außerdem wird das normalerweise von irgendeinem shady Kollektiv organisiert. Vielleicht wird das auch nochmal geändert.
- Beschluss Ältestenrat fordert den StuRa dazu auf vorzulegen, wie man das Präsidium aushebelt.
- AStA hat Statementanfrage an Präsidium wegen Raumgeschichte für Studierendenvereinigungen zurückgezogen
- Soll bald einen LSR geben (quasi Lehramtsfachschaftsrat). Sollen ein beratendes Anwesenheitsrecht, aber kein Stimmrecht im StuRa bekommen, da Lehramtler sonst im StuRa doppelt vertreten wären (durch Fach-FSRs + LSR).
- Antrag Rückerstattung Semesterticket ist vertagt, bis der Haushalt geklärt ist.
- Antrag Offenlegung Vergabe Freitische: AStA hat Schmu bei der Verteilung der Freitische gemacht. Bei einer Stichprobe kam heraus, dass der AStA einer Person einen Freitisch gegeben hat, obwohl die eigentlich ein zu hohes Einkommen dafür hat. Der Antrag zur Offenlegung der Fakten wurde aber abgelehnt (trotz Änderungen gegenüber der Version aus der Einladung zur Sitzung).
- Aber positives: AStA-Kasse läuft aktuell
- Am 11.12. ist eine große Aktion von Studis-gegen-Rechts

### 3.5: Fakultätsrat (19:11 Uhr)

- Prof. Rizk hat sich vorgestellt (macht unter anderem Hardware-Praktikum im WiSe + außerordentlich nächstes SoSe)

## Studienangelegenheiten

### Bericht Studiendekane:

Lohmann:

- OE war wieder sehr erfolgreich (unter anderem auch mit SwissLife-Beteiligung an der Ersie-Fahrt. War sehr positiv. Machen es hoffentlich weiter. SQM sind ja knapp)
- AG Curriculum hat getagt. Ausarbeitungen werden später beschlossen
- Micro-Credentials mit AI-Academy hat noch einige organisatorische Fragen. Auf die Infos vom Präsidium wird noch gewartet.
- StuKo: POs und Leraufträge wurden zum Beschluss empfohlen. Lehrqualitätszirkel hat außerdem getagt.
- Es wird eine neue LQL-Ordnung geben, die Stukos evtl. wieder die Möglichkeit geben wird, Evaluation einzusehen.
- Tag der Fakultät am Freitag war wieder sehr gelungen

Ponick:

- StuKo hat sich mit den AGs Curriculum beschäftigt und die Änderungsvorschläge begrüßt. Änderungen werden jetzt vom Studiendekanat ausgearbeitet.
  - Bachelor wirds zukünftig keine Vertiefungsrichtungen sondern Schwerpunkte geben (mit Bescheinigung auf dem Zeugnis). Muss aber nicht genutzt werden. Kann man auch machen, wenn man bereits studiert
  - Es soll früh im Studium mehr Hands-On-Lernen geben (Löten etc.). Labore werden dafür bisschen zurückgeschraubt.
  - Master: 3. Semester soll auch Auslandssemester statt Praktikum möglich werden
  - Mechatronik wird auch Schwerpunkte und mehr Wahlmöglichkeiten bekommen (unter anderem deutlich mehr Inf und IT Veranstaltungen, weil gewünscht)
  - Ein englischsprachiger M.Sc. Mechatronik wurde auf den Weg gebracht. Soll demnächst studierbar sein
  - Ab vsl. WiSe 26/27 englischsprachiger Mikroelektronik-Studiengang (zusammen mit (laut Ponick) TU Peine-Ost)
- Lehraufträge zum Beschluss empfohlen
- Wicht wurde als nächster Studiendekan vorgeschlagen

### Änderungen der Prüfungsordnungen Inf/TI:

- AG Curriculum Änderungen und SAP-Anpassungen
- Strukturell gehts in Richtung Modulschablonen. Weniger Regelung in PO aber mehr in ModKat. Quasi Einstellung auf SAP, wenn uns dann der Verwaltungsapparat der Uni erschlägt.
- Änderungen wie bereits vorgestellt.
- Umfassende Überführungsregelungen sind vorgesehen. Die werden aber über den ModKat und die StuKo laufen, daher nicht hier in PO und Beschluss

Einstimmig angenommen.

#### **Lehraufträge:**

- Es wird darüber diskutiert wie mit Veranstaltungen mit  $\leq 5$  Prüflingen umgegangen wird
- Alles bis auf Industrielle Praxis Mikroelektronik genehmigt, da kapazitätswirksam und  $< 4$  Prüflinge (nach FakRat Beschluss gehandelt)

#### **Einrichtung des neuen Studiengangs Digital Business mit Beteiligung der FEI:**

- Geplant wie bisher von Lohmann berichtet. Jetzt als offizieller Beschluss.

Einstimmig angenommen.

#### **Bericht des Dekans**

- Zwei BKs brauchten einen Eilbeschluss, da es Befangenheiten gab
- Es wird eine Neuerung zur Wahl des Gleichstellungsbeauftragten geben. Die Wahlordnung wird da irgendwie geändert. Mehr hoffentlich nach dem 11.12.
- Fünf BKs laufen.
- Erweiterte Hochschulleitersitzung
  - Es wird ein Team KI geben, die aufbauend auf der AG "KI in der Lehre" weiterarbeiten sollen. (Team um Simon Graupe mit juristischer Fakultät, unserer und andere)
- Studierendenzahlen der LUH sinken. Sind auch im niedersächsischen Vergleich die Verlierer ("SAP dürfte keinen großen Einfluss darauf gehabt haben"). Das erregt Besorgnis. Man kann sich auf Sparmaßnahmen einrichten. Grund können Einsparmaßnahmen in Rekrutierungsmaßnahmen sein (Jugend forscht, IdeenExpo, MS Wissenschaft etc).
- Gab 27 Anträge für Nebenberufliche Professuren (5 von uns)
- Es sollen Leibniz Ambassadors eingeführt werden, die für die Uni netzwerken sollen
- Prof. Epping hat gesagt, es soll in Zukunft vor allen BKs eine Schulung zu Unconscious Bias geben

#### **Sonstige Fakultätsangelegenheiten**

- Neubenennung Mitglieder AG Diversität
- Benennung der Vertretungen im Rat der Graduiertenakademie
- Promotionsrecht für CISPFA-Faculty beschlossen

#### **Berufungen und weitere Personalangelegenheiten**

- Benennung der Mitglieder der BK für die W2 TT W3 „Semantische Modelle für die Medizin“:
  - Antrag zurückgezogen, da die Professorenbesetzung bisschen mit Stallgeruch behaftet war. (alle gleiches Institut)
  - Ein neuer Vorschlag läuft per Umlaufbeschluss.
- Änderung der Berufungskommission "Elektroprozessentechnik und nachhaltige industrielle Prozesswärmenutzung"
- Antrag Nebenberufliche Professuren im Programm „Potenziale strategisch entfalten“ (vertraulich)
- Zwischenevaluation Juniorprofessur Dockhorn (vertraulich)

#### **Promotionsverfahren**

Einige Prüfungskommissionen haben mal wieder ein bisschen Stallgeruch. Es wird darüber diskutiert, wie man damit umgeht. Generell sollte mindestens ein externes Mitglied schon erstrebenswert sein. Außerdem könnte man darüber nachdenken, generell

die Kommissionsgröße um 1 zu erhöhen, so wie es andere Unis vorleben.

## Verschiedenes

- Rosenhahn fand den TdF ganz toll

Die absolvierenden von den Fachräten und die Fachratssprecher (Jan, Noah und Max):



## TOP 4: Übung: Data Science Foundations (19:22 Uhr)

- Übung hatte im SoSe schlechten LQI-Wert
- StuKo würde sich gerne mal mit Lindauer und Übungsleiter zusammensetzen

Freiwillige vor:

- Clemens (Verantwortlich)
- Linn (beratend)
- Robin
- gerne noch weitere, meldet euch bei Clemens

## TOP 5: Entwurf Studieneinstiegsmodul (19:32 Uhr)

Barbara hält eine Präsi übers Studieneinstiegsmodul und wie das aussehen könnte.

Gibt dann nen Ersie-Tutor und einen Ernsti-Tutor.

## TOP 6: FINTA-Raum-Werbung (19:55 Uhr)

**Frage:** Darf Martin noch mehr Werbung für den Raum machen?

**Antwort:** Ja!

Damit ist das beschlossen.

## TOP 7: Termine

Wann	Was
10.12.2024 19:30 Uhr	Weihnachtsmarktbesuch FR Mech (wer möchte, kann kommen)
11.12.2024 20:00 Uhr	Stura und Studis Gegen Rechts
12.12.2024 18:00 Uhr	Spielerabend
17.12.2024 16:00 Uhr	SRA-Weihnachtsfeier
18.12.2024 18:00 Uhr	FSR-Weihnachtsfeier
19.12.2024 19:00 Uhr	FINFormiert "How to avoid Drittversuch"
06.01.2025 18:30 Uhr	FR-Sitzung
10.-12.01.2025	TU9-Treffen
13.01.2025 18:00 Uhr	FSR-Sitzung
14.01.2025 18:00 Uhr	Spielerabend
15.01.2025 15:00 Uhr	StuKo
16.01.2025 18:00 Uhr	FINFormiert: ChipDesign

## TOP 8: Mitteilungen/Verschiedenes (19:56 Uhr)

### 8.1: 11.12. Studis gegen Rechts

Geht da hin!

### 8.2: Benennung neuer Fachratsmitglieder

entfällt

## TOP 9: Schluss

Die Sitzung endet um 19:59 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 06.01.2025 um 18.30 Uhr statt.